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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 

 

MINUTA DA ATA DA 61ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR 

 

Ao vigésimo sexto dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às 09h:05min, por 1 
meio de videoconferência, encontrou-se o Conselho Superior do IFCE, em reunião 2 
convocada e presidida pelo Reitor, Prof. José Wally Mendonça. Fizeram-se presentes os 3 
seguintes conselheiros: Antônio Inácio, David Moreno, Francisco Herli Barros, Francisco 4 

Sildemberny Souza, Francisco Thiago de Oliveira, Jackson Nunes, Jeffersson Queiroz, José 5 
Alves Neto, Karla Gonçalves, Marcelo Lucas Araújo, Maria Lopes Araújo, Natália da Silva, 6 
João Reginaldo da Silva, José Sampaio Filho, Robson Gonçalves, Ruth do Nascimento, 7 

Sidarta Cabral, Flaviana Pereira, Francisco Aleudiney Monte. Demais presentes: Adriana 8 
Muniz, Ana Cláudia Uchoa, Beatriz Helena, Crisitane Borges, Davidson Moura, D.E 9 
Acopiara, Emanuel Soares, Francisco Valmir, Isabel Magda, Italo Kiomy, Jarbas Rocha, 10 

Jefte Ferreira, Joélia Marques, Jorge Luiz Wattes, Marcel Ribeiro, Maria do Socorro Braun, 11 
Nagila Silva, Norlia Nabuco, Reginaldo Pereira, Rejane Tavares, Reuber Saraiva, Zandra 12 

Dumaresq.  1) INFORMES DO PRESIDENTE: O presidente discorreu sobre as 13 

solicitações de pauta do conselheiro David Moreno, a que trata da criação da comissão de 14 

direitos humanos, o presidente informou que este diálogo já está sendo realizado junto com 15 
a pró-reitoria de extensão e informou que o conselheiro poderá realizar essa discussão 16 

juntamente com a mencionada pró-reitoria. O conselheiro agradeceu e se colocou à 17 
disposição para colaborar ressaltou que em outras instituições de ensino já existem essas 18 
comissões e que elas poderiam nos servir de exemplo. Em seguida o presidente discorreu 19 
sobre a inclusão de duas pautas que serão apreciadas pelo conselho que são as solicitações 20 

de dois docentes para prestação de consultoria. Dando prosseguimento o presidente passou 21 
para a pauta. 2) ORDEM DO DIA: 1) Prorrogação do mandato dos conselheiros do CEPE 22 
e CONSUP. Relator: Prof. Reuber. O relator discorreu sobre a pauta apresentando as 23 
justificativas acerca da necessidade de prorrogação destes mandatos devido por exemplo a 24 
pandemia, o início da nova gestão dentre outros aspectos que precisam ser levados em 25 

consideração e que foram apresentados pelo relator. Posto em discussão: Os conselheiros 26 

discutiram sobre o assunto, elencando alguns aspectos sobre a questão da suplência e o tempo 27 

para realizar as eleições do CEPE e CONSUP. Votação: 15 votos favoráveis e 1 voto 28 
contrário. Encaminhamento: Resoluções nº. Dando prosseguimento passou-se para o 29 
próximo ponto de pauta. O conselheiro Robson sugeriu uma alteração acerca da pauta, 30 
sugeriu que o relatório sobre os cursos de bacharelados fosse apresentado no começo da 31 
reunião. Após sugestão o conselho aprovou a alteração da pauta. 2) Relatório do colégio de 32 

dirigentes sobre a criação do curso de bacharelados. Relator: Prof. Marcel Ribeiro. O relator 33 
apresentou o relatório detalhadamente para os presentes, em seguida o relator apresentou os 34 
grupos de campi que foram sugeridos pela comissão. Posto em discussão: O conselheiro 35 
Sildemberny salientou a ampla discussão que foi realizada para este trabalho e parabenizou 36 
o trabalho realizado e perguntou se existe uma previsão de quando poderá ser realizado 37 
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análises e possíveis atualizações nesse relatório. O relator informou que foi realizado no 38 

colégio de dirigentes essa discussão e ficou acordado que seria anualmente feito análises 39 
sobre os indicadores. Em seguida o conselheiro Robson informou que se sentiu contemplado 40 
pela fala do conselheiro Sildemberny e falou que sentiu falta no relatório sobre o estudo de 41 

potencialidades que são realizados nos campi, o conselheiro falou ainda sobre o contexto 42 
regional de cada campi, pois existem algumas demandas devido a regionalidade nas quais os 43 
campi encontram-se inseridos e sugeriu que fossem levadas em consideração essa questão da 44 
regionalização. Posto em votação:  3) Criação do curso técnico em aquicultura do campus 45 
Aracati. Relator: Prof. Emanuel Soares. O relator apresentou a justificativa, os objetivos, a 46 

carga horária e a matriz do curso e a infraestrutura do campus. Votação: aprovado por 47 
unanimidade. 4) Criação do curso Técnico em Química campus Aracati. Processo: 48 
23483.001575/2020-11. Relator: Italo Kiyomi. O relator apresentou um vídeo sobre o 49 
campus e o curso, discorreu ainda sobre as disciplinas e carga horária do curso. Posto em 50 
discussão: O conselheiro David parabenizou pela exposição, pela conversão do curso e falou 51 

que lamenta que a área da petroquímica esteja sendo desvalorizada e falou sobre as 52 
discussões que estão acontecendo acerca da Petrobrás e lamentou tudo o que está 53 

acontecendo com o desmanche deste setor. Votação: aprovado por unanimidade. 5) Criação 54 
curso técnico em restaurante e bar campus Guaramiranga. Relatora: Beatriz Brandão. A 55 
relatora discorreu sobre os objetivos, a estrutura e funcionamento do curso, bem como a 56 
matriz curricular. Posto em discussão: O conselheiro David perguntou se existe essa demanda 57 

sobre a qualificação dos profissionais nessa área. A relatora informou que sim que já foram 58 
realizados cursos FIC que foi identificado esta demanda também através do estudo de 59 

potencialidades. Votação: Aprovado por unanimidade. 6) Criação curso técnico em 60 
manutenção e suporte em informática campus Guaramiranga. Relator: Jorge Wattes. O 61 
relator discorreu sobre a justificativa, a estrutura e a matriz curricular do curso. Votação: 62 

aprovado por unanimidade. 7) Denominação de espaço no campus Limoeiro do Norte. 63 

Relator: Prof. Valmir Soares. Posto em discussão: Os conselheiros parabenizaram pela 64 
homenagem e salientaram o trabalho que o docente exerceu na instituição. Votação: aprovado 65 
por unanimidade. 8) Outorga das medalhas do mérito educacional do ano de 2020. Relatora: 66 

Zandra Dumaresq. A relatora apresentou alguns aspectos que foram considerados para 67 
escolha dos agraciados e informou sobre os nomes que foram contemplados. Votação: 12 68 

votos favoráveis e 2 abstenções. O conselheiro Thiago solicitou o registro em ata da sua saída 69 

da sala de reuniões. 9) Medalha do mérito educacional ao Sacerdote, Filósofo e autor de 70 
importantes obras Filosóficas, Manfredo Araújo de Oliveira. O conselheiro David apresentou 71 

a sugestão do nome e discorreu sobre a relevância do trabalho dele para os cursos de filosofias 72 
dentre outras. Posto em discussão: Pegar as falas. Votação: Aprovado por unanimidade. Em 73 
seguida o conselheiro Neto sugeriu uma moção de agradecimento aos diretores que passaram 74 

pela gestão. Em seguida o presidente falou que poderia também ser realizado essa moção 75 
para os que passaram pelo CEPE, CONSUP, COLDIR. Posto em votação: aprovado por 76 

unanimidade. Todos foram aprovados por unanimidade. 10) Parecer do CEPE sobre criação 77 
do curso de Especialização em Recursos Naturais no Semiárido do campus Iguatu.  11) 78 

Parecer do CEPE sobre criação do curso de Especialização em Energias Renováveis 79 
do campus Limoeiro do Norte. 12) Parecer do CEPE sobre criação Especialização em 80 
docência e prática de ensino na educação básica campus Tauá. 13) Parecer do CEPE sobre 81 
Criação da especialização em gestão de projetos campus Jaguaribe. 14) Parecer CEPE sobre 82 
o regimento do comitê de ética em pesquisa. Relator: Prof. Jefté Ferreira. O relator apresentou 83 

as principais alterações realizadas no regimento e informou que foram apresentadas também 84 
ao CEPE. Votação: aprovado por unanimidade. 15) Solicitações dos docentes: Glendo Freitas 85 
e João Isaac Silva para prestação de serviços de consultoria. O presidente falou que a politica 86 
de inovação também permite essa prestação de serviços. Votação: aprovado por 87 
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unanimidade. 3) INFORMES DOS CONSELHEIROS: O presidente informou que 88 

aconteceu uma reunião com as seções sindicais e que nessa reunião destacou-se a questão da 89 
carga horária docente. Ele informou que no final de 2019 já havia sido iniciado a proposição 90 
destes trabalhos pelo CONSUP, então desse modo ele informou que a gestão já estava 91 

prevendo realizar esse trabalho e convidou o Prof. Marcel para discorrer um pouco sobre o 92 
assunto. O Prof. Marcel fez a seguinte proposição, a criação de uma comissão para avaliação 93 
emergencial da carga horária docente com o objetivo é avaliar alterações pontuais na 94 
resolução nº 39/2016 com vistas a melhorar as condições de realização das atividades 95 
docentes de ensino, pesquisa, extensão gestão e representação institucional. A composição 96 

da comissão seria a seguinte: Pró-reitor de gestão de pessoas, 5 representantes das pró-97 
reitorias (PROEN, PROEXT, PRPI, PROGEP E PROAP), 2 diretores-gerais, 2 gestores de 98 
ensino, 2 gestores de pesquisa e extensão, (pegar com marcel essa composição). A 99 
representante do CONSUP será a conselheira Natalia Duarte. O presidente agradeceu a todos 100 
do conselho e reforçou a importância de todos se cuidarem. Por fim, o presidente agradeceu 101 

a presença de todos e, nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a reunião às 12h:45min. 102 
Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a 103 

presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.     104 

 

JOSÉ WALLY MENDONÇA MENEZES 

Presidente do Conselho Superior 

 

EMANUELLE ANDREZZA VIDAL DOS SANTOS 

Secretária dos Conselhos 


